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Депутаты Государственного Собрания предложили признать 

экстремистскими материалами QR-коды запрещенных ресурсов 

Государственное Собрание Республики Башкортостан  

 

        Государственным Собранием – Курултаем Республики Башкортостан 

подготовлен проект федерального закона «О внесении изменений в 

отдельные законодательные акты Российской Федерации».  

       – Мы предлагаем уточнить правовое понятие экстремистской 

деятельности, – сообщил Председатель Государственного Собрания 

Константин Толкачев. – Под распространение экстремистских материалов не 

попадает распространение ссылок на запрещенные ресурсы, даже если к ним 

прилагается краткое описание. Не попадают под действие закона и QR-коды 

с зашифрованной в них ссылкой на экстремистские сайты. Листовки с 

такими QR-кодами могут распространяться в людных местах, и привлечь за 

подобные провокации сейчас не представляется возможным. Пробелы в 

законодательстве необходимо восполнить.  

        Законопроектом предлагается отнести к проявлениям экстремистской 

деятельности распространение унифицированных указателей ресурсов с 

информацией экстремистского содержания.  

        Также разработан проект федерального закона о внесении изменений в 

статьи 20.3 (Пропаганда либо публичное демонстрирование нацистской 

атрибутики или символики, либо атрибутики или символики экстремистских 

организаций, либо иных атрибутики или символики, пропаганда либо 

публичное демонстрирование которых запрещены федеральными законами) 

и 20.29 (Производство и распространение экстремистских материалов) 

Кодекса Российской Федерации об административных правонарушениях.  

 

В Волгограде обсудили перспективы развития детского патриотического 

туризма 

Волгоградская областная Дума  

 

        «Круглый стол» на тему «Развитие детского и молодежного 

патриотического туризма», приуроченный ко Дню Победы, прошел на 

площадке Волгоградской областной Думы. Его организатором выступил 

комитет Государственной Думы по туризму и развитию туристической 

инфраструктуры. Обсуждалось три блока вопросов: детский и молодежный 

туризм как элемент связи поколений и сохранения исторической памяти; 



особенности развития детского и молодежного патриотического туризма в 

современных условиях; Волгоград как центр волонтерского и поискового 

движения. 

         Депутат Государственной Думы, член комитета по туризму и развитию 

туристической инфраструктуры Алексей Волоцков озвучил инициативу – 

реализовать в рамках межведомственного взаимодействия проект 

«Патриотическое кольцо России».  

         «У нас есть известный туристический маршрут «Золотое кольцо 

России». Пришло время заявить о проекте «Патриотическое кольцо России», 

в него войдут города-герои, города воинской славы, трудовой доблести, 

города, внесшие огромный вклад в победу в Великой Отечественной войне. 

Вместе с коллегами-депутатами, с регионами, транспортными компаниями 

России, патриотическими организациями, общественными объединениями 

мы должны выстроить совместную работу, сделать так, чтобы каждый 

школьник побывал в таких городах-героях», – подчеркнул парламентарий. 

          На «круглом столе» в том числе были подняты и вопросы 

законодательного регулирования отрасли. И, конечно, здесь большое поле 

для деятельности депутатов профильного комитета Государственной Думы 

вместе с региональными законодательными собраниями и представителями 

туристической индустрии.   

 

Новосибирск и Иркутск обмениваются опытом законотворчества 

Законодательное Собрание Новосибирской области  

 

         Председатель Законодательного Собрания Новосибирской области 

Андрей Шимкив и Председатель Законодательного Собрания Иркутской 

области Александр Ведерников подписали Cоглашение о межпарламентском 

сотрудничестве. 

          Представляя иркутским гостям региональный парламент, Андрей 

Шимкив подчеркнул, что в Заксобрании Новосибирской области мало 

обращают внимание на партийную составляющую. «Мы со всеми находим 

общий язык. В приоритете экономика области, работа на развитие области, 

на принятие тех законов, которые работают на улучшение жизни людей, 

проживающих на нашей территории». Также спикер сообщил, что выборы 

депутатов Законодательного Собрания Новосибирской области седьмого 

созыва проходили по смешанному типу: 38 депутатов были избраны по 

(пропорциональной системе) пропорционально голосам, набранным каждой 

из партий, и 38 депутатов прошли в Законодательное Собрание 

Новосибирской области по одномандатным округам (мажоритарной 

системе). «У нас есть желание и в дальнейшем сохранить этот паритет – 



половина списки, половина – одномандатные округа», – пояснил Андрей 

Шимкив. 

         Спикер Иркутского областного парламента подчеркнул важность 

прямых контактов без видеоконференций и пандемийных ограничений. «Мы 

уже были в парламенте Татарстана, в Красноярском крае, – рассказал 

Александр Ведерников. – И сегодня с благодарностью присутствуем в 

Законодательном Собрании Новосибирской области». 

 

Региональные инициативы по поддержке семей погибших 

военнослужащих 

                                                                                Белгородская областная Дума  

 

        Председатель Белгородской областной Думы Юрий Клепиков рассказал, 

какие меры поддержки для семей погибших военнослужащих предлагается 

ввести в регионе. Обсуждение прошло на оперативном совещании при 

Губернаторе области. 

         «Уже сформированы предложения и разработан проект постановления 

Белгородской области о мерах социальной поддержки членов семей 

военнослужащих и сотрудников некоторых федеральных органов власти, 

погибших при исполнении обязанностей военной службы или служебных 

обязанностей. Сейчас документ находится на согласовании в прокуратуре и в 

заинтересованных органах исполнительной власти. Предлагается ввести две 

ежегодные денежные выплаты за счѐт средств областного бюджета», – 

сообщил Юрий Николаевич. 

         Первая – ежегодная денежная выплата в размере 25 000 рублей, 

приуроченная ко Дню России. Выплачиваться она будет только одному 

члену семьи в порядке очерѐдности. В первую очередь входят вдовы 

(вдовцы), не вступившие в повторный брак, за исключением лишѐнных 

родительских прав или ограниченных в родительских правах в отношении 

детей военнослужащего; бывшие супруги в случае, если они воспитывают 

детей военнослужащих: несовершеннолетних или обучающихся в ссузах и 

вузах по очной форме обучения, до 23 лет включительно; опекуны 

(попечители), осуществляющие опеку (попечительство) над 

несовершеннолетними детьми военнослужащих. Вторую очередь 

представляют матери военнослужащих. Третья очередь – это отцы 

военнослужащих. 

Вторая выплата – ежегодная выплата на приобретение школьной и 

спортивной формы в размере 15 000 рублей  на каждого из детей погибших 

военнослужащих. Предоставляться она будет с 1 августа по 1 ноября.  

        Также проект постановления предусматривает дополнительные меры 

соцподдержки членов семей погибших военнослужащих. Например, 

бесплатные санаторно-курортные путѐвки в санатории Белгородской 

области, бесплатные путѐвки детям в организации отдыха и оздоровления, 



обеспечение льготным школьным питанием, предоставление социальных 

услуг бесплатно.  

 

Депутаты предлагают ужесточить ограничения к размещению 

«наливаек» 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

         Архангельские законодатели ранее выходили с инициативой в 

Государственную Думу с предложением дать регионам полномочия на запрет 

торговли алкоголем в жилых домах и в ночное время. Но на сегодня регионы 

могут регулировать только площадь торгового зала. Поэтому заместитель 

председателя областного Собрания Александр Дятлов выступил с 

предложением ужесточить требования к площади – сейчас для организации 

торговли алкоголем минимальная площадь торгового зала должна составлять 

50 квадратных метров. 

        – Предлагаю ввести дополнительные ограничительные меры по 

организации работы питейных заведений. А именно увеличить метраж 

торгового зала до 70 квадратных метров. А также проработать вопрос с 

главами муниципальных образований по увеличению расстояния от 

«наливаек» до социальных объектов школ, детских садов до 100 метров. 

Сейчас это расстояние в Архангельске равно 50 метрам, в Северодвинске оно 

сокращено до 20 метров. Такая близость негативно отражается на обществе и 

не способствует воспитанию здорового поколения, – сказал Александр 

Дятлов. 

         Законопроект будет рассмотрен на сессии регионального парламента 25 

мая. 

 

Парламентарии Карелии добиваются права на льготную пенсию для 

инструкторов по физической культуре в детсадах 

                                                  Законодательное Собрание Республики Карелия  

 

         Депутаты Законодательного Собрания Карелии подготовили обращение 

к зампредседателя Правительства РФ Татьяне Голиковой с предложением 

уравнять в правах на досрочную пенсию воспитателей и инструкторов по 

физической культуре, работающих в детских садах. 

         Как рассказала вице-спикер Законодательного Собрания Ольга 

Шмаеник, в адрес парламентариев поступают обращения от работающих в 

детсадах педагогов-инструкторов по физической культуре по вопросам 

досрочного выхода на пенсию. В настоящее время таким правом обладают 

воспитатели, проработавшие 25 лет в детских садах. Инструкторы по 



физической культуре и руководители физического воспитания к льготникам 

не относятся. 

        «На наш взгляд, существует определенное неравноправие, так как при 

назначении трудовой пенсии педагоги-инструкторы по физической культуре 

детей лишены права на досрочное назначение трудовой пенсии по старости. 

Считаем, что педагогические работники должны иметь равные права при 

получении досрочной пенсии», – отметила Ольга Шмаеник. 

          Проект обращения планируется рассмотреть на заседании Комитета по 

образованию, культуре, спорту и молодежной политике и заседании 

Законодательного Собрания Республики Карелия. 

 

Управляющие компании технопарков Подмосковья в сфере высоких 

технологий смогут получить налоговые льготы 

Московская областная Дума  
 

        Мособлдума на 23-м заседании приняла Закон о предоставлении 

налоговой льготы управляющим компаниям технопарков в сфере высоких 

технологий. 

        Так, ставка налога на имущество организаций составит 0%: 

     на 5 лет – при инвестициях до 500 млн. рублей; 

     на 7 лет – при инвестициях не менее 500 млн. рублей. 

        Потенциальные налоговые расходы бюджета составят около 14 млн. 

рублей в год. 

         «Главная задача закона – развитие наукоемких отраслей для 

поддержания экономики региона в условиях санкционного давления, – 

подчеркнул председатель Мособлдумы Игорь Брынцалов. – В перспективе 

это принесѐт 2 млрд. рублей от инвестиционных вложений в создание новых 

технопарков высоких технологий». 

 

Необходимо разработать адекватную систему мер налоговой поддержки 

малого и среднего бизнеса 

Законодательное Собрание Красноярского края  

 

         Законодательное Собрание Красноярского края уточняет положения 

законопроекта об упрощенной системе налогообложения и рассматривает 

возможности дальнейшего снижения налоговой нагрузки. 

        В конце апреля депутаты приняли в первом чтении поправки в 

налоговые законы края, согласно которым 32 вида экономической 

деятельности, пострадавших из-за санкций, смогут воспользоваться 

минимальными налоговыми ставками по «упрощѐнке»: 1% – по доходам, 5% 



– «доходы минус расходы». Сейчас депутаты дорабатывают законопроект ко 

второму чтению и оценивают, какие дополнительные виды экономической 

деятельности нуждаются в антикризисной поддержке. 

         «Торговля, логистика и транспорт – это направления, которые, 

безусловно, пострадали. Сейчас наша приоритетная задача – не столько 

получить дополнительные доходы в бюджет, сколько сохранить объем 

экономически активных субъектов края, заместить импорт, дать стимул и 

стабильные условия, насколько это возможно, для ведения бизнеса. В 

нынешних условиях у малого и среднего бизнеса появилась еще одна 

функция: он очень быстро закрывает те лакуны и разрывы производственных 

цепочек, которые возникают из-за санкционного давления. В этом смысле 

субъекты МСП – залог нашего дальнейшего развития», – заявил 

председатель комитета по экономике и налоговой политике Егор Васильев. 

 

Опыт региона заслуживает внимания 

Законодательное Собрание Оренбургской области  

 

         Оренбургский центр общественного наблюдения, работавший на 

выборах в 2021 году, признан одним из лучших в России: одновременная 

трансляция с 32 участков, 72 часа непрерывной работы, 80 посадочных мест.  

Также отмечен высокий уровень организации выборов в регионе.     

Официально поступило всего 11 претензий, 7 из которых после проверки не 

подтвердились, 4 не соответствовали нормам законодательства.  

        Об этом на встрече с председателем ЗС Сергеем Грачевым рассказал 

член Центральной избирательной комиссии РФ Евгений Шевченко. Также 

речь шла о новых инструментах избирательных кампаний. В прошлом году 

зарекомендовал себя программно-технический комплекс проверки 

подписных листов «СПТК-ПЛ». В Оренбургском регионе уже убедились в 

его эффективности.  

В 2022 году в единый день голосования 11 сентября в области  

запланировано провести 19 кампаний, выборы в органы местного 

самоуправления пройдут в 11 муниципальных образованиях Оренбуржья. 

 

Юрий Бурлачко в интервью «Российской газете» рассказал о ключевых 

законах шестого созыва ЗСК 

Законодательное Собрание Краснодарского края  

 

        В федеральном выпуске «Российской газеты» (РГ) опубликовано 

интервью председателя Законодательного Собрания Краснодарского края 

Юрия Бурлачко. 



         В беседе с корреспондентом издания руководитель ЗСК рассказал о 

приоритетных направлениях работы депутатского корпуса за последнюю 

пятилетку и его взаимодействии с обеими палатами российского парламента, 

а также оценил эффективность принятых депутатами ключевых нормативных 

правовых актов. 

         Руководитель регионального парламента перечислил также основные 

стратегические документы, относящиеся к аграрному блоку краевого 

законодательства и введенные в правовое поле шестым созывом ЗСК. Среди 

них, к примеру, законы о развитии животноводства, об органическом 

земледелии, о плодородии почв, о виноградарстве и виноделии, об 

обеспечении ветблагополучия. 

         Особый акцент Юрий Бурлачко сделал на укреплении 

межпарламентского сотрудничества с другими субъектами РФ, 

взаимодействии с коллегами из Государственной Думы, продвижении 

разработанных ЗСК инициатив на федеральный уровень, рассказал о 

законодательной поддержке кубанской экономики и социальной сферы. 
 

Управление по информации и связям с общественностью  

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-81-53 

 
 


